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互动 A11

小区不再“封闭”市民有喜有忧
建议先找几个地区试点及时发现问题

近日，有关部门发文称，我国将
不再建设封闭式小区，已建成的住
宅小区和单位大院将逐步开放。有
人分析此举是为了提高土地利用
率，也有人担忧小区围墙被打破后
带来的安全问题。那么市民朋友们
如何看待这个问题，他们又有何建
议？街谈巷议走上街头，听听市民朋
友怎么说。

点赞!增进邻里情
“我觉得这是一件好事。”有市

民直言，“现在的封闭小区，通行很
不方便。如果开放了，把小路都打
通，出门可以方便很多。”市民也指
出如果所有小区能够开放，停车问
题，也可以进行统一的规划。
“小区开放的最大的优点是可以

资源共享。”有市民表示，现在城市
里不少小区存在发展不均衡的问
题，“比如有些小区绿化不错，开放
了就能平衡资源。土地也能更有效

地利用起来。”有市民调侃，这样有
些小区的房价就不会猛涨了。
也有市民指出，现在的封闭式

小区让邻里关系变得冷漠，“小区开
放了以后，从前的‘街坊邻居’的概
念也回来了，还能多一点交流！”

担忧!社区管理难
采访中，有市民表达了自己对

“开放式小区”的担忧，“最重要的还
是安全问题。”市民普遍表示担心，
小区开放后的安全管理问题，“没了
大门，没了围墙，几个摄像头估计很
难保障安全。”
也有市民坦言，“上海现在逐渐

老龄化，小区如果开放，老年人出行

的安全也是个问题。”他指出，小区
开放会使交通变得更加复杂，不利
于老年人出行。

建议!可以先试点
对于开放小区，市民朋友也提

出了不少自己的意见。
“马上实行也不太实际，可以先

找几个地区先试点一下，看看会存在
哪些问题，然后统一解决。”有市民建
议，不必马上就把一些小区“围墙”拆
除，应提前考虑好会出现的问题。
“现在的物业管理水平参差不齐，

开放了也就没这个烦恼了。”不少市
民坦言不少小区的物业形同虚设，
与其交物业费，倒不如政府统一管
理。还有市民认为，小区开放后理应
由有关部门统一规划管理。甚至有
市民调侃，“我全力支持这个决策，
因为物业费可以省了！”
而对于“打破围墙”后带来的安

全问题，也有市民指出，“安全与否
主要看管理，现在有那么多摄像头，
如果能有更多配套措施来震慑，安
全问题也是能解决的。”有人调侃
道，“不要怕，群众的眼睛是雪亮的。
街坊也能帮你抓贼！”
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